



INUNDACIONES ECUADOR
NACIONES UNIDAS
3ra. MISION UNETE: OPS-IOM-UNICEF-PMA-OCHA

FECHA:20-02-2008

Introducción

Situación actual:

Durante los cinco últimos días las inundaciones en el país se han acrecentado, convirtiendo la situación de emergencia declarada en 9 provincias en un desastre que ahora afecta a 11 provincias (aproximadamente cubren el 50% del territorio administrativo nacional). La situación actual a desbordando la capacidad de respuesta del Gobierno, manifestó el Ministro Coordinador, Gustavo Larrea.

Las lluvias según el INHAMI continuarán y se espera inundaciones hasta el mes de Abril con posibilidades de desbordamiento de represas afectando aún más las zonas ya afectadas.

Ante esta situación el Presidente de la República mediante decreto ejecutivo Nro. 900 amplio la emergencia a nivel Nacional y se declara zona de seguridad a todo el país y se dispone el empleo de las fuerzas armadas y Policía Nacional para ejecutar las acciones necesarias para superar la emergencia pudiéndose movilizar y requisitar lo que sea necesario para dar respuesta a la emergencia. Según artículo 3 se decreta la coordinación de las Fuerzas Armadas con el Min. Del Litoral y con el Ministerio de Coordinación de Seguridad Interna y externa.

Según estimaciones del Gobierno 125,000 personas necesitan ayuda inmediata para situarlos en albergues y/o recibir ayuda humanitaria de urgencia.

Se han reportado oficialmente 5 pérdidas humanas como consecuencia directa de las inundaciones.

El Ministerio de Agricultura calcula que 30% de los cultivos en la zona de emergencia fue perjudicado. Según cifras de la Subsecretaría de Agricultura del Litoral, unas 65,805 hectáreas de cultivos están bajo el agua. Las plantaciones más afectadas son las de banano, cacao, arroz y maíz.

Respuesta de Gobierno Nacional

Se han destinado inicialmente 10 millones de dólares para enfrentar la emergencia y esta semana nuevamente 25 millones fueron desembolsados para enfrentar la emergencia en la Región del Litoral.

La emergencia esta siendo coordinada por el Ministerio del Litoral pero un oficial de Gobierno hoy confirmó que en las próximas horas (Jueves 21-02) el Gobierno probablemente solicitará ayuda internacional humanitaria.

Entre los Jefes Militares, La Policía Nacional, El Ministro de Defensa, el Ministro de Coordinación, La Gobernación, Defensa Civil y la Sra. Ministra del Litoral se llevó a cabo hoy la primera reunión de coordinación para tratar de delinear un plan de trabajo y establecer los recursos con los que cuentan las diferentes ramas militares. Se dispuso la movilización de 2,200 efectivos Militares y 2,200 efectivos de la Policía Nacional.

Los alimentos que se están distribuyendo son del Programa Aliméntate Ecuador y solo un 20% de los beneficiarios en la Provincia del Guayas están siendo atendidos por problemas logísticos. No están distribuyendo raciones de alimentos para niños

La Sra. Ministra priorizo ante los presentes 4 ejes de trabajo:

- a) Protección Social y a la vida
- b) Infraestructura
- c) Rehabilitación temprana: Producción y medios de Vida
- d) Fortalecimiento de capacidades

El COE Regional recientemente creado en Guayaquil y dirigido directamente por el Ministerio del Litoral trabaja básicamente recibiendo información de los COEs Provinciales. Esta información la levantan a través de una ficha EDAN pero toda esta información falta ser procesada y actualizada consecuentemente faltan datos necesarios para dar una respuesta humanitaria adecuada.

El Ministerio del Litoral ha solicitado ayuda humanitaria en el área de Coordinación, se aconsejó al Gobierno solicitar un equipo UNDAC y Map Action.

Se estableció que cualquier donación vía aérea llegue directamente a Guayas al aeropuerto de la base de Taura.

Se ratificó la disponibilidad del bono de emergencia de 90 dólares pero por falta de datos oficiales aún no se distribuye a la mayoría de beneficiarios.

RESPUETA DEL SISTEMA DE LAS NACIONES UNIDAS

Dos misiones de evaluación (del 7 al 13 febrero) y apoyo del Grupo UNETE al Gobierno del Litoral han resultado en una apertura y confianza del Gobierno para ser apoyado por el Sistema de las NNUU siendo solicitados como entes técnicos y facilitadores ante un potencial llamamiento internacional.

Una tercera misión de apoyo técnico entre el 22 y 24 de Febrero está en marcha con la participación de IOM, UNICEF, PMA, OCHA, OPS, facilitando el apoyo directo en las siguientes áreas:

OPS: Desde el inicio de las lluvias apoyaron al Gobierno en la implantación del Plan de Contingencia en Salud y en la Instalación de la Sala de situación Regional. Esta facilitando la instalación de SUMA a nivel provincial y regional.

PMA: Visitará TAURA, facilidades logísticas existentes y apoya al Ministerio de Inclusión Económica y Social (MIES) encargado de la logística de alimentos y albergues.

IOM: mañana visitará albergues y zonas inundadas con personal del MIES y dará su criterio técnico sobre áreas potenciales de apoyo. Facilitará criterios de evacuación.

UNICEF: Planifican apoyo inmediato con mosquiteros impregnados y carpas para escuelas y programas de recuperación psico-emocional. Se evaluará aspectos de kits de limpieza.

OCHA apoya al Sistema de las NNUU en su coordinación con el Ministerio del Litoral, otras autoridades de gobierno y red humanitaria, facilita contactos e información sobre el sistema de las NNUU al Gobierno.